



PERFIL DEL NEUROCIRUJANO LATINOAMERICANO : HOMOGENIZACIÓN

E S vital e importante que exista un sistema homogenizado y equilibrado en la formación y función del Neurocirujano, permitiendo hablar similar lenguaje académico y aplicar las técnicas neuroquirúrgicas con universalización desde su base hasta el desarrollo horizontal permanente del bien hacer y saber actuar con aptitudes y actitudes que repercuten en el diagnóstico oportuno y tratamiento adecuado de los pacientes que llaman, reclaman y lo necesitan.

En el 3er. Forum Sobre la Transformación Socioeconómica de Neurocirugía en América Latina a llevarse a cabo en el XXXIII CLAN Bogota, 2008 se abordarán diversos temas urgentes que deben entrar al consenso latinoamericano; uno de ellos es justamente el Perfil del Neurocirujano a nivel Latinoamericano y los requisitos para obtener el Título de Especialista.

Llegaremos a saber la relación del N° de habitantes por Neurocirujano; la duración de la formación escolarizada; los centros formadores acreditados con sus organismos académicos responsables; la magnitud del aprendizaje y enseñanza con diversa complejidad desde las recomendaciones de la WFNC para la formación del Neurocirujano mediante el estudio integral de Neurociencias, disciplinas básicas y clínica neuroquirúrgica hasta la toma de conciencia del egresado cuyo perfil al final de su formación tiene como fin primordial el de ser líder del equipo de salud con sólidos principios morales y éticos, profundo sentimiento de responsabilidad, conocimiento incluso sobre administración y política en salud y constante función humanística. Asimismo se alcanzará un proyecto sobre los Requisitos para obtener el Título de Especialista en Neurocirugía (con varios ítems incluyendo, evaluaciones y exámenes) y Sugerencias como:

El establecimiento de la formación netamente escolarizada; evaluación constante de los hospitales acreditados, estandarización del tiempo postgrado: 5 años; participación activa en el cronograma académico de la Sociedad; revisión del programa de formación especializada de acuerdo al avance de la ciencia; necesidad de establecer un Comité Nacional de Neurocirugía presidida por las Sociedades de Neurocirugía para la evaluación y otorgamiento del título de especialista; Comité permanente de Certificaciones y Recertificaciones en cada Sociedad enlazado con los Colegios Nacionales; contratación y reconocimiento con remuneraciones adecuadas de docentes; estandarizar el postgrado con rotaciones similares, a nivel nacional y en el extranjero; etc.

Los puntos mencionados conllevarán a una rápida discusión con aprobación unánime y consensual.

Estos fructíferos eventos con su cronograma multifacético participando destacados profesionales de nuestro continente y extralatinamericanos consolidan las propuestas de unificación y actualizan las técnicas de manejo neuroquirúrgico.

Esperamos haber logrado incrementar el volumen de la homogenización y seguir impulsando el progreso de la Neurocirugía y por ende el desarrollo del Neurocirujano.

*Dr. Germán Posadas Narro
Past Presidente SPNC*